



ALEVITISCHE GLAUBENSGEMEINSCHAFT IN ÖSTERREICH
Alevi Faith Community in Austria • Avusturya Alevi İnanç Toplumu • Communauté de Foi Alevis en Autriche
Civaka Bawerî Alevî ya Avusturya • Qomê İtîqatê Elewîyanê Austriya

FESTREDE ANLÄSSLICH „10-JÄHRIGES JUBILÄUM DER ALEVI“ AM 27.OKT.2023 VON YÜKSEL BILGIN, PRÄSIDENT DER ALEVI

Wien, 27. Oktober 2023

Sehr geehrte Frau Bundesministerin!
Sehr geehrter Herr Stellvertretender Kultusamtsleiter!
Sehr geehrter Herr Vizebürgermeister!
Sehr geehrte Vertreter der Religionsgesellschaften und Bekenntnisgemeinschaften!
Sehr geehrte Damen und Herren! Liebe Freunde!

Als Präsident der Alevitischen Glaubensgemeinschaft Österreich möchte ich Sie zu diesem besonderen Anlass begrüßen. Seien Sie herzlichst willkommen.

Heute kommen wir zusammen, um das 10. Jubiläum der Anerkennung der Alevitischen Glaubensgemeinschaft als Religionsgesellschaft und die Errungenschaft zahlreicher religiöser Rechte für Aleviten in ganz Österreich, zu feiern.

Dieser bedeutende Schritt markierte einen Wendepunkt für die Anerkennung und den Schutz religiöser und kultureller Vielfalt in Österreich. Der Alevitische Glaube wurde offiziell als Körperschaft des öffentlichen Rechts in Österreich anerkannt und die religiösen Rechte der Aleviten wurden gewährleistet. Dies war ein lang ersehnter Schritt der Alevitischen Gemeinschaft und die Anerkennung ermöglichte es den Aleviten, in der Gesellschaft sichtbarer zu sein und ihren Glauben frei auszuüben. Österreich hat sich damit auch zu einem Vorreiter in der Anerkennung der religiösen Rechte von Aleviten in der ganzen Welt etabliert.

An dieser Stelle möchte ich im Namen der Alevitischen Glaubensgemeinschaft Österreich allen danken, die an diesem Prozess beteiligt waren: Dem Staate Österreich, unseren Vereinen, Aktivisten, Juristen und allen Unterstützer, die einen großen Beitrag zu diesem Erfolg geleistet haben. Gemeinsam haben wir für Gleichheit und Religionsfreiheit gekämpft und letztendlich unsere Rechte erlangt.

Jedoch ist dieser Erfolg erst der Anfang. Nun stehen uns weitere Aufgaben und Herausforderungen bevor. Die Arbeit ist seit 2013 nicht geringer geworden und wird in den nächsten Jahren auch nicht geringer werden, soviel kann ich sagen. Mit Gottes Segen und in Einklang und Frieden mit unserer Gemeinde und unseren Mitbürgern werden wir auch diese Hürden meistern, davon bin ich überzeugt.



ALEVITISCHE GLAUBENSGEMEINSCHAFT IN ÖSTERREICH

Alevi Faith Community in Austria • Avusturya Alevi İnanç Toplumu • Communauté de Foi Alevie en Autriche
Civaka Bawerî Alevî ya Avusturya • Qomê İtîqatê Elewîyanê Austriya

Um den Alevitischen Glauben vollständig in der Gesellschaft zur Akzeptanz zu verhelfen, müssen wir das Bewusstsein dafür weiter fördern. Der Alevitische Glaube ist ein tief verwurzelter Glaubenssatz, der auf Frieden, Toleranz und Brüderlichkeit basiert. Diese Werte müssen wir einer breiteren Öffentlichkeit vermitteln, erklären und für Verständnis ersuchen. Darüber hinaus müssen wir uns verstärkt um die Bedürfnisse der Alevitischen Gemeinschaft in Bereichen wie Bildung, Gesundheit, Seelsorge und Erneuerung unserer Gebetshäuser kümmern. Jeder Teil der Gesellschaft sollte gleiche Chancen haben und wir Aleviten sollten unseren Glauben auch frei ausleben können.

Dieser Erfolg, den wir vor 10 Jahren errungen haben, war ein Wendepunkt. Wir haben hart gearbeitet, um dies zu ermöglichen, aber müssen weiterhin daran arbeiten und kämpfen, um den kommenden Generationen eine bessere Welt zu hinterlassen.

Religionsfreiheit ist ein Grundpfeiler der Demokratie und wir müssen gemeinsam dafür kämpfen, dieses fundamentale Prinzip zu schützen. Für kleinere Religionsgesellschaften wie die Aleviten ist es gerade zu existenziell.

Gestern war Nationalfeiertag, daher auch nachträglich in diesem Sinne: Lang lebe Österreich, lang lebe die Republik.

Abschließend möchte ich sagen, dass ich stolz darauf bin, an diesem feierlichen Tag hier mit Ihnen zusammenzukommen und diesen großen Erfolg gemeinsam mit Ihnen zu feiern zu dürfen. Danke für Ihre Anwesenheit.

Möge der Segen und die Fürbitte aller Propheten uns alle begleiten, HU der ewigen Wahrheit.

Alevitische Glaubensgemeinschaft in Österreich

YÜKSEL BILGIN

Präsident der ALEVI